

Los "moscuteros" y las elecciones

La Sección bolchevique francesa se ha reunido esta semana en Congreso nacional, en Lyon. Si los Congresos anteriores se parecían a una feria, «la feria de los congresos» decíamos ha un año, ahora convendría el epíteto de alguna casa de Pompas fúnebres. La misma reseña que da «L'Humanité» denota frialdad, decaimiento. Apenas si ha habido discusión. Rappoport quiso, al principio del Congreso, animarle con un poco de crítica; pero mal le salió al pobre. Los generales Treint Souvarine y el antipolítico Monatte acometieron contra él. Rappoport no volvió a hacer uso de la palabra en el resto del Congreso. En cambio hubo cuatro o cinco discursos de Souvarine, que no sabe decir cuatro palabras en público, para que los pocos moscuteros que quedan estén en absoluto catequizados. ¿Cuidado que oír cinco discursos a Souvarine es un colmo!

Sin debate se han aprobado una serie inenarrable de proyectos, resoluciones, órdenes y contraórdenes, programas, circulares, etc., etc. De entre tanta nulidad escogimos una «carta abierta» dirigida al Partido Socialista, es decir, al Congreso de Marsella, proponiendo la constitución del «bloque obrero y campesino», en vista de las próximas elecciones. «¿Y por qué no se dirige la misma proposición al partido de Frossard?», preguntó un congresista. La respuesta fue evasiva. Está, además, el Partido Socialista francés, fruto de la primera escisión de 1919. Estos dos partidos juntos cuentan, quizá, más afiliados y votos que el partido moscutero. Entonces, ¿por qué se escoge únicamente el Partido Socialista? Para maniobrar; el texto mismo de la «carta abierta» lo hace suponer por las condiciones que pone:

Primera. Hacer el bloque nacionalmente sin atenderse a las conveniencias locales o regionales. (Es decir, facilitar en cuarenta o cincuenta provincias la elección del bloque reaccionario si rechaza la cooperación de los dos restantes partidos obreros.)

Segunda. Ningún socialista podrá colaborar en los periódicos burgueses. (Mientras muchos moscuteros viven de los periódicos burgueses, siguen en la Liga de los Derechos del Hombre y en la francmasonería, no obstante las órdenes del cuarto concilio internacional. Los directores lo saben, pero fingen no ver, porque su partido, que no tiene más que 20.000 adeptos, quedaría reducido a una cuantas docenas.)

Tercera. El Partido Socialista se compromete a trabajar de común acuerdo con los moscuteros para restablecer la unidad sindical. (Esta cláusula rebasa en cinismo o en inconsciencia a las otras dos.)

Después del Congreso de Bourges, y al día siguiente del mitin sangriento celebrado el día 11 en la rue Grande aux Belles, donde fueron asesinados dos anarquistas a tiros. Cuando ha sonado la desbandada en las filas de la Confederación del Trabajo comunista, existiendo la presunción de que dentro de poco tendremos una tercera Confederación, integrada por los sindicalistas libertarios. Cuando en París y su provincia van perdiendo cada día su influencia, como lo prueba que la Federación moscutera del Sena no tiene, de 20.000, más que 4.000 afiliados; que el diario de la noche «L'Internationale» ha tenido que suspender su publicación, no obstante el apoyo del Gobierno ruso (para todo hay un límite), y el hecho de disponer de la Redacción y Administración de «L'Humanité». Y es que «L'Internationale», durante los dos meses de su existencia, cuando más se vendió en París, no pasó de 1.700 ejemplares. Cuando los anarquistas han declarado en «La Libertaire», como represalia por la agresión de que fueron objeto en el mitin de la rue Grande aux Belles, su propósito de interrumpir todas las reuniones que celebren los moscuteros en París. ¡Ahí La maniobra es demasiado burda.

Yo no sé lo que hará el Congreso de Marsella y si se dará por aludido por

tan singular «carta abierta»; pero no creo suscriba semejante patraña.

Claro que si el Partido Socialista no hace bloque con los moscuteros y decide una coalición circunstancial con los elementos avanzados de la burguesía se explotará esto contra nuestros camaradas. Zinovief ha dado el toque de afinamiento en un mensaje que ha mandado al Congreso. Tras la lluvia habitual de mentiras, de calumnias e insultos con que se pide la unión, dice: «Mejor si no aceptan el bloque obrero y campesino. La coalición de izquierdas fracasará, como ha fracasado el bloque nacional; la miseria aumentará en las clases pobres y el comunismo progresará en grandes proporciones.»

Así, el moscutismo, como los piojos y la peste, sólo fecunda en la miseria de las «clases pobres».

Pero los pocos ediles que tienen los moscuteros, lejos de renunciar a su cargo, se agarran a él, y el mismo Luis Sellier, ante el temor de perder el acta de concejal de París (17.000 francos anuales), anda de taberna en café a la caza de votos y haciéndose el reformista cerca de los pequeños comerciantes.

Luis Sellier es el secretario general del partido moscutero, y ofrece un buen ejemplo de austeridad y espíritu revolucionario.

Todo esto a pesar de tener el partido cinco o seis secretarios y una infinidad de propagandistas que recorren, bien retribuidos, los cuatro puntos cardinales del país.

El tiempo se hace ineluctable para todas las reacciones. Rojas y negras.

Aimé FLOREAL

París, enero 1924.

Bagatelas del pasado.

Ocios de un político

Revolucionarios bilbaínos.

En las tardes invernales, allá al comienzo del siglo, no era raro ver acogido a las caricias del sol, en los bancos del Arenal, al más temible grupo de demoleedores políticos que entonces guarecía la villa. Sánchez, con su capa parda, rebelde aún a la idea de refugiarse en la Casa de Misericordia, abdicando de todo su historial anticatólico, en el que destacaba su condena extinguida en presidio por la bárbara ocurrencia de haber metido a tres pollinos cargados de verdura y cantimploras entre la fila de comulgantes postrados de hinojos el miércoles de Ceniza ante el altar mayor de Santiago; Céspedes, levantada hasta las orejas la solapa de su raído gabán, que se mecía en las perchas de todas las Redacciones de periódicos republicanos y últimamente en la de *El Clamor Zaragozano*, en cuya mesa terminó el veterano escritor un drama social cuya acción se desarrollaba ya implantado el régimen colectivista, a pesar de lo cual surgía una huelga imponente y daban cargas brutales los guardias de orden público; Sarradelo, el viejo alpagarero de Achuri que acampó en Gorbear con la partida republicana levantada en armas en Bilbao, furioso impugnador de los socialistas porque éstos demandaban ocho horas de trabajo y él no quería ninguna; Cantarero, que de su complicada d, acaso más imaginativa que real, en el asinismo de Prim, había pasado a custodio de *Lolo*, el can de Perezagua, un perro de lanas, negro, gruñón y estúpido, pero a quien no se podía criticar sopena de mancha en la ortodoxia socialista; un cojo espiritista —de cuyo apellido no puedo acordarme—, que en verano limpiaba botas en los soporales de la plaza Vieja y en invierno, cuando no había trabajo, se las apañaba para pasarse varios meses en la cárcel mediante cualquier preconcebido desacato a un agente de la autoridad, y *Lorito*, el gran *Lorito*, resistente a la lluvia, al granizo, a la nieve, a las heladas, siempre con el pecho al aire, desafiando todas las inclemencias, duro como la roca.

En aquella tertulia de románticos, magníficos caballeros del ideal, el más apasionado era *Lorito*, limpio y atildado mientras vivió su tía la gorrera de Bidebarrieta, desaliado y sucio en su orfandad, pero siempre con aire de gran señor—no en vano se llamaba don Antonio Cortés de la Real Cámara—y fiel hasta la muerte a sus ideas federales. Y el más escéptico, el limpiabotas espiritista, que iba allí atraído no tanto por las controversias políticas como por la presunción de que *Lolo*, el perro de lanas, era la encarnación del espíritu de un tío suyo.

¿Qué estampas más soberbias las de aquellos curiosísimos tipos, harapos de historia, jirones de tiempos heroicos, testigos y actores de las más

violentas conmociones políticas de España!

Cantarero soportaba allí, como representante del naciente Socialismo, hacia el cual había evolucionado, las embestidas del republicanismo ferocemente individualista de Sarradelo, que, para demostrar la utopía socialista, arrojó muchas veces las botellas entrando en ciertas tabernas a beberse el vino de los demás con la exclamación ritual de: «Compañeros, todo es de todos, según vosotros», mientras se limpiaba los labios con la manga de la chaqueta.

A todos se les llevó la muerte. Sánchez y Cantarero fallecieron en San Mamés. Antes que Cantarero decidió terminar sus días *Lolo*, el inseparable compañero. A Sarradelo le encontró sin vida una mañana su hija en la cama. Céspedes fue a expirar a Zaragoza, teatro de sus triunfos periodísticos. Y el limpiabotas espiritista buscó su lecho de muerte en la ría tirándose desde el puente de hierro.

Lorito—amigo y condiscípulo de todos los adinerados de abolengo de Bilbao—quedó con los huesos machacados bajo las ruedas del auto de un nuevo rico en el Arenal. De haber ocurrido la desgracia unos años antes, seguramente que al registrar el cadáver el juez hubiese encontrado en los bolsillos de aquella descomunal chaqueta de Antonio—mi amigo y adversario—varios números de *Las Dominicales del Libre Pensamiento*. Fué de los últimos suscriptores.

La miseria no pudo borrar jamás en la figura, ademanes y conducta de *Lorito* su sello prócer, su aire de distinción, su prodigalidad de noble generoso. El protegía a Jodra. Cuando el encuentro con un condiscípulo pudiente le proporcionaba, sin mendigarlos, un par de duros, *Lorito*—en cuyos cálculos jamás entró la previsión—, después de tomar en Arriaga una delantera de anfiteatro y comprar dos habanos, daba casi todo el dinero restante al flautista callejero que, para halagarle, prescindía entonces de la *Marcha de San Ignacio* y limitaba su repertorio a un programa izquierdista: el *Himno de Riego*, *La Marsellesa*, *La Carmañola*, *La Internacional*... Y aquella noche, como muchas, íbase Antonio sin cenar a dormir en cualquiera de sus posadas favoritas de la Fuente o Bilbao la Vieja, de donde, a veces, después de pagar la cama, volvíase al vivo a la calle tras de gentiles saludos a los turbadores de su sueño, porque el posadero daba deshonestamente albergue al amor en el mismo cuarto.

El espíritu revolucionario de *Lorito* estaba hecho a prueba de desilusiones. En las quimeras tejidas las tardes de sol en la tertulia revolucionaria del Arenal, prosperó el propósito de tomar por sorpresa una noche, y sin auxilios ajenos, el cuartel de San Francisco, la Aduana y la Fábrica del Gas, como base de un movimiento revolucionario. El punto de cita era Iturrigorri. Pero sólo acudió Antonio Cortés, llevando por todo armamento, tres navajas de Albacete. Los otros se «rajaron». *Lorito*, en señal de desprecio, se aisló de ellos. Por entonces constituyó su manía esperar a diario en la Naja que asomase la aurora por los altos de Santo Domingo para cantar *La Marsellesa* al salir el sol e irse luego a la posada. Aquel era el culto que a sus ideas le había impuesto el desengaño cruel al verse rodeado de hombres sin arrestos. Y con su vocecilla feble entonaba las estrofas del majestuoso himno al romper los rayos solares la espesa neblina en que aparecía sumergida Bilbao.

El año 14, ya solo, sin camaradas, Antonio sintió el tirón del cariño familiar. El señor Canseco, jefe de la policía, que previsiblemente le metía en la cárcel en vísperas de visitas regias, le facilitó un billete a Valladolid, para ir a ver a una tía que le quedaba. En Valladolid se enteró Antonio que su tía había fallecido diez años antes. Aquel hombre paradójico no se tomó la elemental previsión de averiguar si existía aún su pariente. ¡Les creía a todos inmortales, como parecía serlo él! Sin saber a quién volver los ojos en Valladolid, emprendió el regreso a Bilbao, a pie, por la carretera. Cerca de Burgos le encontró un chófer bilbaíno que venía hacia Bilbao con el coche vacío. Le invitó a montar en el automóvil, pero *Lorito*, al enterarse de que el

proletario era un significado neo, se negó a utilizar el vehículo y siguió andando hasta Bilbao, adonde llegó aspeado y deshecho.

—No es verdad—me decía un amanecer camino de mi casa—que el hambre aguce el entendimiento. Si eso fuera verdad yo sería el hombre de más talento.

—Pero, si apenas comes, ¿por qué bebes y te emborrachas?

El reproche le irritaba.

—Bebo por patriotismo, ¿sabes?—me contestaba con aire amenazador— Bebo por proteger a la industria vinícola, que es una de las principales fuentes de riqueza de España. Si todos procedieran como yo, auxiliando a la producción nacional, muy otro sería el porvenir de España.

Y con el manto del patriotismo quería tapar su vicio el pobre *Lorito*, digno por su desmesurado proteccionismo de figurar como socio de honor en la Liga Nacional de Productores. Si *Lorito*, guiado por el limpiabotas espiritista, ha podido reunirse en los barrios de ultratumba con sus camaradas del Arenal, acaso el único reproche, por la manera violenta como se le separó de este mundo, haya sido el de que le mataron con un automóvil de marca extranjera. ¡Así era él de patriota! Si siquiera el auto homicida hubiese sido de fabricación española, como el vino y el aguardiente!

Indalecio PRIETO

“El triunfo del laborismo”

Así se titula un magnífico artículo que don Miguel de Unamuno acaba de enviarnos para el número especial consagrado a la victoria electoral de los trabajadores ingleses. Nuestro querido «abuelo» Pablo Iglesias ha escrito, también con destino a ese número, un artículo, admirable, como todos los suyos, titulado:

“¿Qué pasará?”

Don Luis de Zulueta ha escrito el suyo con el tema

“La libertad se ha

hecho socialista”

A medida que vayamos recibiendo original para EL SOCIALISTA dedicado a los laboristas ingleses iremos dando cuenta a nuestros lectores, a quienes rogamos hacer mucha propaganda de ese número, que se venderá en toda España a

DIEZ céntimos

conteniendo, además, 24 grabados.

El nuevo anarquismo

Antes el anarquismo se distinguía por su odio a la ley.

Ahora, con los nuevos directores de la Confederación, no sabe uno lo que es anarquismo.

Los Sindicatos de Zaragoza acordaron disolverse antes que aceptar la investigación de las cuentas, y «Solidaridad Obrera» salió diciendo que eso era un disparate y que debían vivir dentro de la ley, sin faltar a ella ni en punto ni en coma, agregando:

Y que conste que nos consideramos anarquistas los que de tal modo nos conducimos aquí para salvar la organización y sus prestigios.

Y que conste una vez más que nosotros no somos sospechosos de legalismo, a pesar de que pongamos en Cataluña al amparo de la ley a las organizaciones obreras como lo estamos haciendo. Lo que nos ocurre es que sabemos lo que nos conviene y obramos con arreglo a esas conveniencias.

De modo que ya está claro: obrando con arreglo a las conveniencias, todos somos anarquistas. Y que perdonen los principios. Y Anselmo Lorenzo.

Por apremios de espacio dejamos para el lunes próximo nuestra «Página pedagógica».

EN LA CASA DEL PUEBLO

CONFERENCIA INTERESANTE

Nuestro querido correligionario el doctor Mouriz, director del Laboratorio Provincial, dará el día 6 del corriente, a las seis de la tarde, una conferencia en el salón grande de la Casa del Pueblo, organizada por la Agrupación Socialista, sobre el tema

LA ACTUACION DEL PROLETARIADO ANTE LOS PROBLEMAS SANITARIOS

Dada la personalidad del conferenciante y lo interesante del tema para la clase obrera, se verá tan concurrido el local como en anteriores actos de esta índole, demostrando con su presencia el vivo interés que despiertan en los obreros conscientes todos los problemas de divulgación y cultura.

Sobre el régimen ferroviario.

Cómo es posible realizar la nacionalización

Hemos dicho anteriormente que nuestra simpatía estaba al lado de la propuesta del Sindicato Nacional de la Industria Ferroviaria, y es así porque la consideramos como la más apropiada a la finalidad de obtener de los ferrocarriles el máximo rendimiento con el mínimo de gasto, para conseguir un beneficio que pudiese aplicarse a la amortización de sus deudas. Si el beneficio no fuese suficiente, no sería difícil al Estado encontrar otras fuentes para arbitrar recursos que contribuyesen al mismo objeto.

Es indispensable amortizar rápidamente las deudas porque significa disminuir las cargas financieras, y esta disminución pasa a aumentar los beneficios, que, aplicados a nuevas amortizaciones, extinguirían en pocos años los débitos.

Mientras esto no se realice no se puede pensar seriamente en que los ferrocarriles sean el instrumento adecuado para el progreso del país, y menos aún para las reformas y ampliaciones que la industria moderna y el cambio internacional de productos demanda. Pero esto es para después y a su debido tiempo.

Incumbenos demostrar ahora cómo es posible la nacionalización, y en este sentido hemos de recordar que la propuesta preconizada por nosotros es a base de explotación unificada y administración centralizada de todos los ferrocarriles españoles por un Sindicato nacional, al que deberían pertenecer todos los agentes técnicos y prácticos de la industria y que su dirección estaría desligada e independiente de las funciones políticas del Estado y correría a cargo de un Consejo, integrado por una representación del Sindicato, elegida libremente por éste; otra de las Cámaras de Comercio, Industria y Agricultura, y otra del Estado, en representación de la nación.

Creemos de esta manera garantizar el buen funcionamiento de los servicios y los derechos del público, atender las necesidades del tráfico y de los productores por la colaboración de los elementos directores de la producción en general, y se aprovechaba la pericia técnica y práctica de los trabajadores intelectuales y manuales de la industria ferroviaria.

Consideramos conveniente la nacionalización sólo sobre estas bases generales, y su aplicación al método de explotación unificada traería por consecuencia una serie de economías tales como la fusión de todas las oficinas centrales de las distintas Compañías—actualmente pasan de setenta— y la amortización de una enorme masa de personal burocrático, necesario hoy por la misma divisibilidad de la propiedad de los ferrocarriles. Esta amortización no significaría forzadamente la separación del servicio, porque los empleados que desempeñan esas funciones son ajenos a un estado de cosas que hace su trabajo necesario, pero estéril a la producción. Pero podrían dedicarse sus actividades a la mejor dotación de los servicios. También, por instalación y ocupación de locales se obtendría una apreciable economía.

La unificación traería aparejada la homogeneidad en los tipos de los carruajes y en los demás materiales de aplicación a los ferrocarriles, haría más fácil la construcción de las piezas y más barata su adquisición.

Desaparecerían los empalmes combinados, y con ellos la duplicidad de personal que existe para la entrega por los agentes de una Compañía a los de otra; la detención de vagones y mercancías por esta causa; el perjudicial transbordo, con su inevitable consecuencia de retrasos, cambios y averías en los bultos, y se podrían organizar transportes rápidos para largos destinos, que beneficiarían los mercados y darían un mayor rendimiento a los ferrocarriles.

Con la unidad de dirección se conseguiría acoplar debidamente los diferentes servicios en un todo armónico, cuyo resultado sería mayor producción y más perfecta con menos gastos y en menos tiempo.

Digno de tenerse en cuenta es también el resultado proveniente de la satisfacción interior en los agentes ferroviarios por estar bien retribuidos, que harían crecer su capacidad de producción en términos superiores a todos los cálculos hoy posibles, porque no hay medio de reducir a números los factores morales, más aún sabiendo que su esfuerzo redundaba en beneficio del país y de ellos mismos como ciudadanos, en vez de ir a parar a las fauces, siempre abiertas, del capitalismo.

Conocida la fuente de primeros recursos para empezar a redimir a los ferrocarriles de sus deudas hipotecarias, réstanos señalar, a grandes rasgos, la manera de transformar los

valores ferroviarios que sirviese más cumplidamente a nuestros deseos.

Como medida previsoramente para evitar especulaciones a costa del Tesoro se haría necesario suspender la negociación de obligaciones, y para evitar perjuicios a los tenedores que necesitasen deshacerse de ellas, el Estado aceptaría todas las que se presentasen, tasándolas al precio de la última cotización.

Todo el papel hipotecario de ferrocarriles podría fundirse y transformarse en una deuda especial a la par, cuyo valor e interés serían regulados por el tanto por ciento de emisión y las cotizaciones medias obtenidas durante los cinco años últimos.

Si se tiene en cuenta la desvalorización creciente de toda clase de papel-valor y la ninguna esperanza de retorno a los tiempos anteriores, se verá que no habría perjuicio para los obligacionistas, porque el dinero exige cada día mayor interés, y en esta clase de valores sólo puede conseguirlo a costa del descenso en la cotización.

Con la creación de un Banco de Ferrocarriles se hallaría el órgano encargado de realizar estas funciones y sería en la nueva forma de explotación el centro donde afluyese la vitalidad económica de esta industria.

Respecto a los valores que el Estado se viera obligado a aceptar, por no avenirse sus tenedores al canje anteriormente indicado, sería, a nuestro juicio, una solución subdividirlos, después de aceptados, en pequeñas cantidades asequibles a todo el mundo y autorizar su circulación libremente, aunque regulando su lanzamiento por las disponibilidades del Banco. De esta manera se hacía participar en la nacionalización a casi todos los ciudadanos, y desde luego la duración de estos valores quedaría limitada al tiempo preciso para ir amortizándolos hasta su absoluta extinción.

Esta forma de lanzar a la circulación el papel ferroviario no debe alarmar a nadie que se dé cuenta de lo que significa realmente el dinero. Este es la medida y la garantía de una determinada cantidad de mercancías, y el papel moneda es a su vez la medida y garantía de una cantidad determinada de dinero. Pues bien: el papel representativo de los ferrocarriles nacionalizados sería la medida y garantía de una cantidad determinada de esta industria, que es igualmente mercancía.

No abrigamos la presunción de haber dicho la última palabra en este respecto, ni creemos sea éste el único medio ni el más perfecto. Afirmamos, sí, que la nacionalización es conveniente y puede llevarse a cabo, y en líneas generales hemos expuesto una idea, que los técnicos en la materia podrían desarrollar y completar si la estimasen acertada.

Anibal SANCHEZ

Los laboristas en el Poder

Como quiera que son muchos los embajadores de Inglaterra que por no estar bien enterados de los problemas del trabajo no interpretan realmente en estos asuntos los propósitos y orientaciones del actual Gobierno, Mac Donald ha expresado su deseo de enviar agregados especiales a todas las Embajadas de la Gran Bretaña con encargo de remitir toda clase de consejos relacionados con el problema obrero y de los acuerdos internacionales que se tomen por la Oficina del Trabajo, de Ginebra.

Snowden, ministro de Hacienda, sigue haciendo estudios en el presupuesto, al que ya propone una reducción de 25 millones de libras esterlinas (unos 700 millones de pesetas al cambio actual). Se dice que serán amortizadas más de 1.000 plazas de funcionarios de diversos departamentos ministeriales.

El país ha aceptado con beneplácito la actitud del Gobierno y la rapidez con que ha actuado en el reconocimiento del Gobierno ruso, ya que ello es indispensable para el restablecimiento de la paz europea.

Cada momento adquieren más interés las comunicaciones postales entre Mac Donald y Poincaré. Este, en su carta-contestación a la del primer ministro inglés dice que Francia no soltará ninguna de las garantías que hoy tiene si no le son entregadas en cambio otras tan seguras.

En un banquete ha dicho Mac Donald que el pueblo americano y el inglés viven tan estrechamente unidos por fuerzas morales y espirituales, que los lazos de amistad resultan inquebrantables.

MAÑANA
COOPERACIÓN, MUTUALISMO Y ECONOMÍA
LOS LABORISTAS INGLESES, EN EL PODER,
por Pablo Iglesias
LOS PROBLEMAS DEL TRAFICO EN MADRID,
por Angel Martín y Martín.
ANTE UN BUSTO DE IGLESIAS,
por Lucio Martínez.
EL CONGRESO SOCIALISTA FRANCÉS,
por Aimé Floreal.

EL NEGOCIO DE LOS PLOMOS

Desde los últimos días del año 1920 los precios del plomo han ido descendiendo en tan considerable cantidad que bastantes minas de importancia se han visto obligadas a paralizar sus trabajos y otras lo han reducido a términos de tal consideración que la crisis de trabajo en las cuencas mineras del plomo llegó a alcanzar caracteres de extraordinaria gravedad...

Actualmente, por el contrario, tal ha sido la mejora que ha experimentado el precio de los plomos que en todas las cuencas mineras antes citadas se están llevando a cabo importantes trabajos de preparación y todo indica que estamos al comienzo de un gran período de actividad en dichas minas...

Con este nuevo sistema de compras han establecido la competencia al trust del plomo, o sea a los grandes mineros, dueños de las fundiciones, que hasta ahora eran el único recipiente donde los pequeños mineros forzadamente tenían que depositar sus minerales para ser beneficiados...

Esta competencia entre el trust español y las casas alemanas trajo como consecuencia el que los minerales de plomo hayan experimentado el aumento consignado, cosa poco corriente, ya que generalmente suele ser el mercado de Londres quien regula el precio de este metal...

A quien se atribuye también este aumento de precio y la gran demanda de plomos es a la pérdida de las principales minas del Japón, que en los terremotos pasados han quedado completamente hundidas, y su reparación, de ser posible, ha de ser obra de varios años...

En parte, también creemos que se debe esta gran actividad del mercado del plomo al mayor desarrollo, aunque lento, creciente, de las industrias metalúrgicas del extranjero y a la mayor aplicación industrial que cada día tiene el plomo...

Ello parece indicarlo, para mayor abundancia, el hecho de que algunos patrones que tenían los pozos de sus minas abandonados y anegados de agua se disponen a acchiarlos y repararlos, lo que supone un importante desembolso...

Hace poco más de un mes nos hemos ocupado del proceder de la Compañía de Medina del Campo a Zamora y de Orense a Vigo con motivo de los transportes combinados con Portugal...

Ramón G. PEÑA

En favor de "EL SOCIALISTA"

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes entries for Madrid, Medina del Campo, Villalengua, etc. Total general: \$1.181,71

COÑAG FARO

Pedido en todas partes.

Escuela vacante

Se necesita maestro de primera enseñanza, con el haber de 200 pesetas mensuales como mínimo, para la Escuela Obrera de la Casa del Pueblo de Turón...

FERROVIARIAS EL RETIRO OBRERO

El gobernador civil de Badajoz ha ordenado a los delegados gubernativos que presten la mayor atención al problema del retiro obrero...

«A todas las Corporaciones públicas recuerdo asimismo la obligación que les señala la real orden circular del 30 de julio de 1921, corroborando lo dispuesto en el art. 43 del citado real decreto...

El señor Martínez Peralta, gobernador de Badajoz, termina invitando a cuantos tengan derecho a pensión que aporten cantidades voluntarias para aumentar, en su día, la cuantía del retiro.

De semana a semana

Hemos recibido durante la semana las siguientes publicaciones:

- Canal de navegación interoceánica a través de América del Sur, desde Comodoro Rivadavia (Atlántico) hasta el golfo de Pernas (Pacífico), por A. Rodríguez del Busto.
El Obrero Municipal, de Madrid, con artículos de Ruano, Díaz, Colmenar, Salazar, Caserín, Crespo y otros.

Accidentes del trabajo

Teoría y práctica de la responsabilidad. Comentarios, jurisprudencia y formularios a la ley de 10 de enero de 1922, reglamento de 29 de diciembre del mismo año, con el procedimiento de la de Tribunales Industriales y legislación complementaria.

La manera cómo la Compañía de Medina del Campo a Zamora y de Orense a Vigo trata al público en el asunto de los portes portugueses, justifica plenamente cualquier medida como la apuntada. Por mucho menos se ha revisado la contabilidad de varios Municipios y están en tramitación muchas responsabilidades...

CON MOTIVO DE UNAS DENUNCIAS

NERVA, 2.—En una sesión celebrada el pasado noviembre por este Ayuntamiento, haciendo uso del derecho que concede el real decreto del Directorio de fecha 29 de octubre pasado, hice varias peticiones de carácter general...

Se abrió expediente; citaron a quien vendió las sardinas en malas condiciones y al del pan; en lugar de citar a quien yo había denunciado, citan a una señora para mí desconocida...

Al día siguiente al en que se me había citado me presenté en Secretaría, y me encontré con que habían pasado el asunto al Juzgado. ¿Cuándo? ¿Es que el Juzgado está abierto por la noche? No. Pues por la noche o antes, sabiendo que yo no podía acudir por recibir tarde la citación...

¿Queréis tomar café excelente?

Tomad el nuevo producto
CAFE A LA VAINILLA, ESPECIAL PARA CON LECHE, ECHEGARAY, 7-Teléf no 32-14 M.

BIBLIOTECA SOCIOLOGICA

Table with 3 columns: Title, Author, Price. Includes titles like 'La crisis del matrimonio', 'Política económica internacional', etc.

BAR METRO

Establecimiento en Bravo Murillo, 79, de Leoncio Méndez. El más delicioso de los Cuatro Caminos; a la salida del Metro.

LA SIFILIS

Curación radical con la solución iódurada arsenical de J. García Revenga. Cura el artrismo, reumatismo, gota y afecciones de los huesos. Es el mejor regenerador de la sangre.

Folleto de EL SOCIALISTA

LA MUJER

EN EL PASADO, EN EL PRESENTE Y EN EL PORVENIR
POR
AUGUSTO BEBEL

plantanosas, sobre todo en el Norte de Alemania y en el Sur de Baviera. Todos estos cursos de agua podrían ser utilizados para la piscicultura y suministrarían posteriormente una fructífera fuente de alimentación...

dos; el ganado se pierde; y con frecuencia quedan sacrificadas vidas de humanos, deshechos los trabajos de mejora del suelo y antiquiladas las semillas.

Vastas regiones expuestas al peligro frecuente de las inundaciones son explotadas lo menos posible y sólo de un modo económico, en evitación de un doble daño.

No hay que decir que la sociedad nueva no resolverá estos problemas en un abrir y cerrar de ojos; mas se consagrará con energía y aplicará todas sus fuerzas a su solución...

la actual sociedad, porque su sola idea le daría vértigos.

Así, en la sociedad nueva, las medidas indicadas y otras análogas aumentarían el valor del suelo y le darían una fisonomía más ventajosa que la de hoy. Otros puntos de vista vienen a sumarse con los ya indicados en lo relativo al aumento de la utilización del suelo...

los, verduras, plantas forrajeras para la cría del ganado, praderas, cría racional de las aves de corral y explotación de sus productos...

La explotación del suelo, después de Liebig, ha llegado a ser una ciencia, y ciencia de las primeras y más esenciales, adquiriendo una extensión y una importancia como pocas cosas del dominio de la producción material...

ner resultados superiores a los que se consiguen hoy.

La concentración de la explotación rural, llevada al más alto grado, producirá ventajas importantes. La supresión de linderos, sendas y caminos entre las distintas propiedades parcelarias suministrará una cantidad de suelo no despreciable; máquinas agrícolas, de grandes dimensiones, movidas y secundadas por la física y la química, transformarían en campos féculos las tierras estériles...

Información general de provincias

Andalucía

Gil Tuero.

LINARES.—Nuestro correligionario Francisco Gil Tuero, de la Agrupación Socialista de esta población, será puesto en libertad el próximo día 11, fecha en que termina de cumplir los seis meses de arresto que le impuso un Tribunal militar por un delito de imprenta.

Nuestro camarada ha sufrido el arresto en la cárcel municipal de Linares, donde ha sido visitado con frecuencia por todos los trabajadores de aquella ciudad, que han visto siempre a nuestro amigo laborar con entusiasmo por la causa de los oprimidos.

Los caciques de Linares le han perseguido implacablemente, y ésta será una de las causas por las cuales tendrá que salir de la localidad, donde tanto ha trabajado, a cumplir una pena de destierro de tres años, seis meses y un día impuesta en virtud de proceso instruido a petición de parte por las campañas de prensa hechas contra el caciquismo de Linares.

Estamos seguros de que los seis meses de cárcel que Gil Tuero ha sufrido y los años de destierro, que es posible empiece a cumplir en cuanto esté en libertad, no atenuarán su fe en el ideal socialista.

Reciba el amigo Gil Tuero la expresión de solidaridad de todos los correligionarios.—C.

Cumpliendo un acuerdo.

JAEN.—Ha renunciado el cargo de diputado provincial el compañero Antonio Sánchez Cueto, cumpliendo los acuerdos del Partido.—N.

Un antiguo trapaburgueses.

CORDOBA.—Entre los diputados provinciales figura un ferroviario, Vicente Benito Santonja, correligionario un tiempo de Soledad Gustavo. Parece que fué propuesto para el cargo por sus jefes.—C.

NAUFRAGIO DE UNA BALANDRA.—La organización y el retiro obrero.—Los ferroviarios.

MÁLAGA.—Hace días fué estrellada por las olas contra la costa de Punta Doncella (Estepona) la balandra «María Concepción», que tripulaban cinco hombres. Dos de ellos, el patrón y el contramaestre perdieron la vida, y los tres restantes, entre los cuales está un hijo del infamado contramaestre, fueron salvados por los heroicos esfuerzos que hicieron los marineros de Estepona. Además se les socorrió allí, entregándoles ropas y 100 pesetas a cada uno.

Estos desdichados marinos no percibirán los beneficios de la ley de Accidentes del trabajo porque aun se mantiene la perniciosa costumbre de navegación llamada a la parte, y no existe un precepto legal que prohíba el despacho de estos buques sin que hayan suscritos las pólizas de accidente de mar.

Organizada por la Agrupación Socialista se ha celebrado una reunión de Sociedades Obreras, a la que han concurrido delegados de los Dependientes de Comercio, Constructores de Carruajes, Aguas de Torremolinos, Peluqueros-barberos, Floricultores y Similares, Ebanistas, Ferroviarios Andaluces y de Suburbanos, Patronos de Cabotaje y Maquinistas habilitados, todos los cuales acordaron proceder con energía en defensa del retiro obrero, que viene burlando la clase patronal, y nombrar un Comité encargado de resolver cuantas reclamaciones se formulen en relación con este asunto. Dicho Comité funcionará con carácter permanente, en el domicilio de la Agrupación Socialista, calle de San Juan de los Reyes, 9. Para interesar a la clase trabajadora en este problema se ha publicado un manifiesto dando cuenta de los precedentes acuerdos.

En la Sociedad de obreros de los Ferrocarriles Suburbanos de Andalucía se ha inscrito buen número de compañeros, que vuelven a la organización con el propósito de vigorizarla para que responda a los fines de imponer el respeto de las leyes y las mejoras que conquisten los ferroviarios.—R. L.

Asturias

Catástrofe minera.

ALLER.—En las minas de Santa Ana, propiedad de Tartere, y en la madrugada del día 27, una explosión de grisú, emanada de los disparos de la pega en un corte, causó la muerte a dos obreros llamados José Velasco, de veintiséis años, y Avelino Huelga, de quince. Ambos eran afiliados al Sindicato Minero.

Los informes que obran en nuestro poder, recogidos en el lugar del suceso, dicen claramente que el accidente ha sido debido a la incapacidad de los técnicos de dicha Sociedad.

Las víctimas, dos días antes habían pedido al capataz más garantías, pues creían, con razón, que un obrero y un pinche solos desde las doce de la noche en una mina de tanta cantidad de grisú era doble peligro, porque de ocurrir algo ni habría quien pudiera avisar.

El capataz se mofó de ellos, y les amenazó con castigarlos, en lugar de

atender las justas demandas de los obreros, que a las cuarenta y ocho horas no cumplidas ya eran víctimas por no atenderles en lo que reclamaban.

Eran las diez de la mañana cuando los jefecillos de dicha Sociedad se enteraron del suceso, y eso porque fueron a comprobarlo algunos familiares que notaron la falta de los suyos, que acostumbraban a llegar a su casa a las cuatro de la madrugada todos los días.

El Comité Regional del Sindicato Minero, reunido al instante de conocerse tan lamentable suceso, nombró una Comisión, que se personó en la mina, enterándose bien detalladamente del hecho.

Al día siguiente, la misma Comisión, más un miembro del Comité Ejecutivo, acudieron al entierro de las víctimas, entrevistándose con el señor ingeniero para protestar y exigir responsabilidades. El ingeniero castigó, destituyéndole, al vigilante de noche; pero esto no creemos sea lo suficiente. Además se puede comprobar que el vigilante no ejercía. La culpa es del capataz por incumplimiento de la ley de Policía minera y del ingeniero que no acostumbraba, como es su deber, vigilar los trabajos, dejando obrar con entera libertad a los subalternos.

¿No se ha de hacer justicia a las víctimas? Así la piden sus familiares y todos los obreros de las minas. Venga esa inspección obrera en las minas. La vida de los trabajadores no puede estar a merced de la incapacidad ni de la abulia. Para la seguridad de los trabajos no hay quien sepa más ni mejor que los mismos mineros, único modo de que no se repitan tan dolorosos sucesos.

En la misma mina se quemaron cinco obreros hace dos meses.—Palacios.

Castilla

SALAMANCA.—La cuarta conferencia estuvo a cargo del auxiliar de la Facultad de Medicina don Casto Prieto Carrasco.

El señor Prieto Carrasco, como el anterior conferenciante, era la primera vez que ocupaba la tribuna de la Casa del Pueblo.

«Socialización de la Beneficencia» fué el tema que sirvió al conferenciante para hacer atinadas consideraciones sobre la Beneficencia particular, que él llama clerical o eclesiástica, así como de la general o del Estado, de la provincial y de la municipal.

Al comenzar su disertación, después de poner de manifiesto su propósito de acudir a todo llamamiento para actuar en público cuando este llamamiento sea sincero y pueda actuar con libertad, hizo protestas de fe liberal y democrática, sintiéndose orgulloso con estas ideas.

Habló después de lo que es la Beneficencia y las causas del pauperismo.

Hizo historia de la evolución de la Beneficencia, y dijo que para los moralistas es el deber moral que tiene el hombre de hacer bien en la medida de sus posibilidades, mientras que para los socialistas es una «reparación, una compensación» a la injusticia social que supone la existencia de las clases menesterosas.

Hay quienes piensan—dijo—que el pauperismo es una enfermedad social (los sociólogos), y otros, como Darwin, que es una selección natural que se debe favorecer.

Para los espíritus progresivos, el pauperismo es el resultado de una injusticia, y la Beneficencia viene a ser una reparación a esa injusticia, pero una reparación imperfecta, y además consideran una burla sangrienta cuando la Beneficencia se ejercita como una limosna.

La Beneficencia oficial nació del establecimiento del derecho del heredado a ser socorrido y del deber de la sociedad a socorrerle, por lo que se llama en ciertos sitios asistencia obligatoria.

Esta asistencia es también imperfecta y aun se encuentra el problema de la miseria sin resolver.

En la Beneficencia provincial no es lo peor las deficiencias de que se ha hablado tanto, como insalubridad de locales y falta de organización adecuada; lo peor es el régimen de injusticia que la sostiene y dió origen. Las Inclusas y Maternidades, más que Asilos de niños y mujeres encinta, son tapadoras de escándalo, y puede darse el caso que mientras el niño se pudre de sífilis o muere de hambre, y la mujer cumple entre dolores el sacrosanto deber de ser madre, el padre o seductor pasee en coche sus apellidos lascivos.

«Antes es la justicia que la caridad—dijo doña Concepción Arenal—, y mientras aquella no venga no pueden llamarse establecimientos de caridad a estos establecimientos».

Termina su brillante discurso hablando de la Beneficencia social en la que, refiriéndose a los obreros, dice que «el seguro obrero ha de ser obligatorio, porque de otro modo no será nada».

«Cuando se realice esto y se haya socializado gran parte de nuestra Be-

neficiencia podrá decirse que los obreros han dado un paso en firme hacia su emancipación».

El señor Prieto Carrasco fué muy aplaudido y felicitado.

En ambas conferencias, el señor Unamuno puso breves e ingeniosos comentarios.

Dijo que la limosna no es para los pobres, sino éstos para la limosna. Tan arraigado está el espíritu de mendicidad, que hasta la gloria se pide con voz de mendigo.

Sin duda las apostilas que pone don Miguel a cada conferencia son un motivo que influye grandemente en que el salón de la Casa del Pueblo se vea más concurrido que en cursos anteriores, porque el señor Unamuno «tiene su público», que le admira y sabe apreciar el valor de sus palabras.—Enrique Arroyo.

Cataluña

Una circular.

BARCELONA.—Los ferroviarios de Cataluña afectos a la Unión General han publicado una extensa circular, con instrucciones, en *El Diluvio*.

En el Centro Socialista está funcionando la seccional de los Ferroviarios Barcelona.—T.

Galicia

Notas viguesas.

VIGO.—Por fin, y a petición de la Sociedad de Obreros Panaderos, se ha reunido la Junta local de Reformas Sociales, convocada por el actual alcalde, señor Espino.

La presidencia manifestó a los vocales asistentes que el principal objeto de esta reunión era el de llevar a la práctica la implantación del decreto que regula el trabajo en las panaderías, decreto—dijo—que está incumplido desde su promulgación.

Dió a conocer las gestiones llevadas a cabo con representantes de obreros y patronos, no habiendo obtenido con ellas resultado alguno, porque mientras los patronos entienden que para que no sufran perjuicio sus intereses debe el trabajo de las panaderías empezar a las dos de la mañana, los obreros estiman que debe ser a las cinco, sin que por ello se lesionen lo más mínimo los intereses de los señores industriales, en vista de lo cual —dice la presidencia—decidí traer el asunto a la deliberación de la Junta.

Después de hechas las manifestaciones anteriores, sigue diciendo que de no aceptarse lo propuesto, hecho por el representante de la Cooperativa Obrera, de que el trabajo diurno en las panaderías diese comienzo a las ocho de la mañana, cree que la Junta debía señalar la hora de las cinco de la mañana, toda vez que al empezar el trabajo a los dos de la madrugada nada tendría éste de diurno, y además causaría gran perjuicio a los obreros, porque caerían del debido descanso.

Los tripulantes del galeón *Galicía*, que pertenecen a esta colectividad, han tenido que abandonar la embarcación porque su propietario, José Veiga, pretendía que un hijo suyo—menor de edad, que andaba a bordo del galeón—, percibiese una parte igual que los demás tripulantes, a más de la parte que dicho patrono viene recibiendo por pasar por tierra solamente.

La «Defensa Marinera», preocupándose por los intereses de la parroquia en general, a la vez que de los de sus asociados, en vista de que en el puerto de Domayo no existe un puerto de atraque en las debidas condiciones por haberse derrumbado los dos que existían, lo que hace que el tráfico marítimo entre esta villa y Vigo no tenga la importancia debida, se ha dirigido al ministerio de Fomento solicitando le sea concedida la oportuna autorización para que por prestación personal, y a sus expensas, poder reconstruir uno de los muelles destruidos. A que esta justa pretensión de los compañeros de Domayo prospere tienden las gestiones que vienen realizando la Federación local de Trabajadores y la Comisión Ejecutiva de la Unión General de Trabajadores.

El vocal patrono señor Valcárcel, accionista a la vez de la «Compañía Viguesa de Panificación», usó de la palabra para expresar su «disconformidad con lo dicho por la presidencia y para repetir que los intereses de la entidad a la cual pertenecía se perjudicaban grandemente si el trabajo empezase después de las dos.

El médico y vocal nato señor Casas refutó los argumentos del señor Valcárcel, y dijo que, higiénicamente hablando, estaba demostrado que el pan era mucho más saludable comiéndolo algunas horas después de su cocción que recién salido de los hornos.

El vocal obrero panadero, compañero Franco, rebatió las manifestaciones del señor Valcárcel, así como también otros compañeros que terciaron en la discusión, sin que hubiera medio de reducir al patrono panadero, aunque en ello pusieron especial interés la presidencia especialmente, y los demás que intervinieron en el asunto.

Por último, y en virtud de que, a pesar del mucho tiempo empleado en la discusión, no se conseguía un unánime parecer en el asunto puesto a debate, el presidente puso a votación si el trabajo en las panaderías habría

de empezar a las dos o a las cuatro de la mañana, y por seis votos contra dos se acordó fuera a las cuatro.

Para esta reunión fueron convocados los vocales elegidos con anterioridad al 18 de febrero del pasado año, fecha en que se renovaron todas las Juntas de Reformas, porque contra la elección habida en esta ciudad, los vocales obreros interpusieron reclamación y el decreto de 3 de enero de 1923 dispone que «cuando se interpongan recursos contra la validez de las elecciones parciales celebradas, y en tanto se sustancien, deberá funcionar la Junta anterior, tal como estaba constituida».

Fué leída y aprobada el acta del 27 de diciembre de 1921, fecha de la última reunión celebrada por la Junta local, y se acordó no dar validez alguna a los acuerdos adoptados en la reunión que celebraron los vocales patronos recusados, con el solo objeto de nombrar presidente de la Junta del Censo.

En esta reunión actuó de secretario el vocal obrero González Brunet.

El señor Gil de Arévalo, delegado gubernativo de este partido judicial, citó a su despacho a diferentes señores exportadores de pescado, a quienes les manifestó que tenía conocimiento de que para eludir el pago de las cuotas que determina el régimen obligatorio del retiro obrero, estaban despidiendo a numerosas mujeres de las que se dedican a la preparación del pescado y que tenían a su servicio, y que como esto que venían haciendo era injusto, él no estaba dispuesto a tolerarlo, llegando a poner en vigor determinadas medidas a fin de evitar que el hecho se repitiese.

Los exportadores prometieron al delegado gubernativo que volverían a admitir al trabajo a las mujeres que habían sido despedidas por la mencionada causa.

La Sección de la Federación Gráfica lleva celebradas varias reuniones para tratar de la nivelación de los salarios en todos los establecimientos tipográficos de la ciudad.

La Junta directiva de la Sociedad de Carpintería y Ebanistería, últimamente elegida, ha quedado constituida en la forma siguiente:

Presidente, Jesús García de la Torre; vicepresidente, Enrique Serantes; secretario, José Rico; vicesecretario, Julio Vázquez; contador, Perfecto Lago; depositario, Camilo Nogueira; bibliotecario, Francisco Fernández; vocales: Clemente Baltasar, José Villar, David Martínez y Ricardo Aleu.

Comisión revisora de cuentas: Ricardo Rodríguez, Eduardo Alonso y Juan Vega.

La Sociedad «Defensa Marinera», de Domayo, ha renovado su Junta directiva, que la constituyen los compañeros José Casás Ríos, presidente; Manuel Filgueira, vicepresidente; Manuel Morcira, secretario; Francisco Calvar Solla, vicesecretario; Gumersindo González, contador-depositario; Francisco Solla Palmás y Francisco Lago Veiga, vocales.

Los tripulantes del galeón *Galicía*, que pertenecen a esta colectividad, han tenido que abandonar la embarcación porque su propietario, José Veiga, pretendía que un hijo suyo—menor de edad, que andaba a bordo del galeón—, percibiese una parte igual que los demás tripulantes, a más de la parte que dicho patrono viene recibiendo por pasar por tierra solamente.

La «Defensa Marinera», preocupándose por los intereses de la parroquia en general, a la vez que de los de sus asociados, en vista de que en el puerto de Domayo no existe un puerto de atraque en las debidas condiciones por haberse derrumbado los dos que existían, lo que hace que el tráfico marítimo entre esta villa y Vigo no tenga la importancia debida, se ha dirigido al ministerio de Fomento solicitando le sea concedida la oportuna autorización para que por prestación personal, y a sus expensas, poder reconstruir uno de los muelles destruidos. A que esta justa pretensión de los compañeros de Domayo prospere tienden las gestiones que vienen realizando la Federación local de Trabajadores y la Comisión Ejecutiva de la Unión General de Trabajadores.

El vocal patrono señor Valcárcel, accionista a la vez de la «Compañía Viguesa de Panificación», usó de la palabra para expresar su «disconformidad con lo dicho por la presidencia y para repetir que los intereses de la entidad a la cual pertenecía se perjudicaban grandemente si el trabajo empezase después de las dos.

El médico y vocal nato señor Casas refutó los argumentos del señor Valcárcel, y dijo que, higiénicamente hablando, estaba demostrado que el pan era mucho más saludable comiéndolo algunas horas después de su cocción que recién salido de los hornos.

El vocal obrero panadero, compañero Franco, rebatió las manifestaciones del señor Valcárcel, así como también otros compañeros que terciaron en la discusión, sin que hubiera medio de reducir al patrono panadero, aunque en ello pusieron especial interés la presidencia especialmente, y los demás que intervinieron en el asunto.

Por último, y en virtud de que, a pesar del mucho tiempo empleado en la discusión, no se conseguía un unánime parecer en el asunto puesto a debate, el presidente puso a votación si el trabajo en las panaderías habría

de empezar a las dos o a las cuatro de la mañana, y por seis votos contra dos se acordó fuera a las cuatro.

Para esta reunión fueron convocados los vocales elegidos con anterioridad al 18 de febrero del pasado año, fecha en que se renovaron todas las Juntas de Reformas, porque contra la elección habida en esta ciudad, los vocales obreros interpusieron reclamación y el decreto de 3 de enero de 1923 dispone que «cuando se interpongan recursos contra la validez de las elecciones parciales celebradas, y en tanto se sustancien, deberá funcionar la Junta anterior, tal como estaba constituida».

Fué leída y aprobada el acta del 27 de diciembre de 1921, fecha de la última reunión celebrada por la Junta local, y se acordó no dar validez alguna a los acuerdos adoptados en la reunión que celebraron los vocales patronos recusados, con el solo objeto de nombrar presidente de la Junta del Censo.

En esta reunión actuó de secretario el vocal obrero González Brunet.

El señor Gil de Arévalo, delegado gubernativo de este partido judicial, citó a su despacho a diferentes señores exportadores de pescado, a quienes les manifestó que tenía conocimiento de que para eludir el pago de las cuotas que determina el régimen obligatorio del retiro obrero, estaban despidiendo a numerosas mujeres de las que se dedican a la preparación del pescado y que tenían a su servicio, y que como esto que venían haciendo era injusto, él no estaba dispuesto a tolerarlo, llegando a poner en vigor determinadas medidas a fin de evitar que el hecho se repitiese.

Los exportadores prometieron al delegado gubernativo que volverían a admitir al trabajo a las mujeres que habían sido despedidas por la mencionada causa.

La Sección de la Federación Gráfica lleva celebradas varias reuniones para tratar de la nivelación de los salarios en todos los establecimientos tipográficos de la ciudad.

La Junta directiva de la Sociedad de Carpintería y Ebanistería, últimamente elegida, ha quedado constituida en la forma siguiente:

Presidente, Jesús García de la Torre; vicepresidente, Enrique Serantes; secretario, José Rico; vicesecretario, Julio Vázquez; contador, Perfecto Lago; depositario, Camilo Nogueira; bibliotecario, Francisco Fernández; vocales: Clemente Baltasar, José Villar, David Martínez y Ricardo Aleu.

Comisión revisora de cuentas: Ricardo Rodríguez, Eduardo Alonso y Juan Vega.

La Sociedad «Defensa Marinera», de Domayo, ha renovado su Junta directiva, que la constituyen los compañeros José Casás Ríos, presidente; Manuel Filgueira, vicepresidente; Manuel Morcira, secretario; Francisco Calvar Solla, vicesecretario; Gumersindo González, contador-depositario; Francisco Solla Palmás y Francisco Lago Veiga, vocales.

Los tripulantes del galeón *Galicía*, que pertenecen a esta colectividad, han tenido que abandonar la embarcación porque su propietario, José Veiga, pretendía que un hijo suyo—menor de edad, que andaba a bordo del galeón—, percibiese una parte igual que los demás tripulantes, a más de la parte que dicho patrono viene recibiendo por pasar por tierra solamente.

La «Defensa Marinera», preocupándose por los intereses de la parroquia en general, a la vez que de los de sus asociados, en vista de que en el puerto de Domayo no existe un puerto de atraque en las debidas condiciones por haberse derrumbado los dos que existían, lo que hace que el tráfico marítimo entre esta villa y Vigo no tenga la importancia debida, se ha dirigido al ministerio de Fomento solicitando le sea concedida la oportuna autorización para que por prestación personal, y a sus expensas, poder reconstruir uno de los muelles destruidos. A que esta justa pretensión de los compañeros de Domayo prospere tienden las gestiones que vienen realizando la Federación local de Trabajadores y la Comisión Ejecutiva de la Unión General de Trabajadores.

El vocal patrono señor Valcárcel, accionista a la vez de la «Compañía Viguesa de Panificación», usó de la palabra para expresar su «disconformidad con lo dicho por la presidencia y para repetir que los intereses de la entidad a la cual pertenecía se perjudicaban grandemente si el trabajo empezase después de las dos.

El médico y vocal nato señor Casas refutó los argumentos del señor Valcárcel, y dijo que, higiénicamente hablando, estaba demostrado que el pan era mucho más saludable comiéndolo algunas horas después de su cocción que recién salido de los hornos.

El vocal obrero panadero, compañero Franco, rebatió las manifestaciones del señor Valcárcel, así como también otros compañeros que terciaron en la discusión, sin que hubiera medio de reducir al patrono panadero, aunque en ello pusieron especial interés la presidencia especialmente, y los demás que intervinieron en el asunto.

Por último, y en virtud de que, a pesar del mucho tiempo empleado en la discusión, no se conseguía un unánime parecer en el asunto puesto a debate, el presidente puso a votación si el trabajo en las panaderías habría

de hacerla fructificar. Si no podéis hacer propaganda oral, hacéda individual, en la calle, en la casa del amigo y en donde se presente ocasión. El obrero que milita en el campo proletario no debe de abandonar nunca su puesto y debe estar siempre a la expectativa para no perder ni uno solo de los movimientos del capitalismo. Nuestro diario en Yecla debe ser propagado con verdadera fe entre todos los obreros, pues hoy se lee muy poco, siendo lamentable que los trabajadores abandonen el periódico que está consagrado a su defensa y adquieran diariamente la prensa burguesa. Propagad nuestro diario, que a la par que el obrero se ilustra en los problemas que le interesan, adquiere una mayor personalidad.

Luche usted, compañero Marco, y que luchen todos nuestros amigos por asimilarse la savia del credo socialista, que nuestros ideales han de liberar a toda la Humanidad.

Le prometí continuar en mi puesto y cumplir en cuanto de mí dependa los consejos que me dió, y después de despedirme del querido y venerable maestro, cuando marchaba por la calle, sus palabras bullían en mi cerebro como un leitmotiv consolador.

Obreros yeclanos: Propagademos nuestro ideal y nuestro diario EL SOCIALISTA y pensemos que la unión, esa unión que tanto ha preconizado y preconiza nuestro Pablo Iglesias, hace la fuerza y facilita los medios de defensa contra la clase capitalista.—Eleuterio Marco.

Levante

La labor del clericalismo.

ORIHUELA.—El amarillismo clerigo-social no será nunca un peligro para la libertad en Orihuela, porque los trabajadores se encargan de hacerle el vacío. Bien pueden ofrecer monedas de oro a la mitad de su valorización, prometer el quinto cielo o, como ahora, llevar al Ayuntamiento a todos sus adeptos y acaparar las poltronas concejiles, que los desheredados de la fortuna se encargan de no sumarse a sus huestes, intoxicadas de jesuitismo.

Pero, por si algo más faltaba, ahora que están suspendidas las garantías y la prensa calla han organizado una serie de conferencias dominicales (que corren a cargo de «eminentes», tonsurados), cuyos disertantes sabrán mucho de teología, metafísica y demás ciencias (??) confusas; pero en materia social están a la altura de cualquier sacristán de monjas.

Y el pasado domingo ocupó la tribuna un joven barbilampiño, profesor de este Seminario, que ha estudiado en Roma! Y él, que acaso en las jeroglíficas sendas de la existencia del «Todo» consiguiese quedar bien y hasta ser elocuente, en el tema elegido, «La diferencia de clases como necesidad social», no dió un golpe acertado.

Y es que combaten el marxismo y las distintas escuelas sociales sin conocerlas ni aun superficialmente, y además que llevan el prejuicio del espíritu pecaminoso de las tesis contrarias, cierran sus ojos a la razón y no ven más allá de sus narices de clérigos.

Porque, vamos a ver, padre: si es una locura «enmendar la obra perfectísima de Dios»; si «él todo lo ha hecho y ordenado», ¿por qué ustedes predicar y hacen propaganda, asocian a los obreros y no se acuestan a la bartola esperando el cumplimiento de todo lo que Dios ha ordenado? ¿Por qué ustedes no se resignan santamente y luchan por conseguir cargos, puestos y prebendas? ¿No quedamos en que nacemos predestinados y es inútil que intentemos burlar la senda que nos marcó el Destino?

Afirmó que el Socialismo es una utopía; y esto sí que tiene gracia, porque, una de dos: o el joven teólogo no conoce la acepción que tiene en el Diccionario la palabra utopía, o no se ha enterado del triunfo de Mac Donald en Inglaterra, con lo cual la utopía se convierte en realidad tangible.

Para afirmar su tesis expuso las diferencias aparentes que se observan en todos los órdenes de la naturaleza, para sacar como consecuencia que el hombre, física y moralmente, está también sujeto a estas diferencias, y que, por lo tanto, la lucha de clases es una necesidad social.

Pero, vamos, padrecito, que esos argumentos tan pobres y «traídos por los pelos» no están bien en labios de un filósofo, y, además, que según esa tesis, completamente sofística, el culpable de todas las miserias humanas es Dios (el vuestro), y, por lo tanto, con su sangre derramada en la cumbre trágica del Gólgota sancionó las miserias y dolores que la sociedad del Antiguo Testamento padecía.

En fin, después de escuchar al conferenciante nos sentimos más socialistas y anticlericales que antes.—Mefistófeles.

Una visita a Pablo Iglesias.

YECLA.—El día 14 del corriente, encontrándose accidentalmente en Madrid, tuve la gran satisfacción de visitar a nuestro venerable Pablo Iglesias, el hombre noble y honrado que ha agotado sus energías en pro de la emancipación de los oprimidos, guiándole el camino de la lucha, ¡qué alegría y qué emoción sentía al verme al lado del maestro escuchando los sanos consejos que me daba para transmitirlos a los obreros yeclanos, consejos relacionados con la ruta que debemos seguir en este pueblo, tanto en el movimiento económico como en el político.

En Yecla, me decía, se ha sembrado mucha semilla socialista y es pre-

Vascongadas

Información bilbaina.

BILBAO.—Por orden gubernativa ha sido prohibido el que la prensa local sostenga polémicas sobre la Universidad y enseñanza oficial o no oficial. Habrá que dar el pésame a la *Gaceta del Norte*, órgano jesuítico, representante, en la prensa diaria, de la Universidad de Deusto.

—El Ayuntamiento acordó en su última sesión autorizar a la Diputación para que edifique el nuevo Instituto provincial en los terrenos que fueron cementerio de Mallona. Inmediatamente de adoptarse este acuerdo empiezan a surgir dificultades para su cumplimiento, siendo una de las mayores que los dueños de algunos terrenos colindantes, y que se precisa adquirir, han elevado de tal forma el precio de los mismos, que se asegura piden cinco pesetas por el pie cuadrado. Por este motivo, la instalación del Instituto en el sitio indicado costará mucho.

—En la Bolsa local, a consecuencia del decreto de ordenación ferroviaria, han bajado las acciones del Norte y Alicante, que han perdido de 16 a 17 puntos. ¡Oh, el desinteresado patriotismo de los que juegan a las bajas y altas! Quizá digan que la culpa de todo la tiene la jornada de ocho horas, como afirma un mentecato en una revista de aquí.

—El miércoles, a las nueve de la noche, celebrará asamblea ordinaria el Círculo Socialista.

—La Comisión ejecutiva de la Juventud Socialista Vizcaína ha señalado la fecha del 10 del corriente, en la Casa del Pueblo, de Baracaldo, para la reunión ordinaria del Comité Central.

Entre otros asuntos, se discutirá una circular del Comité Nacional sobre las cuotas.

—Ha organizado un curso de conferencias la Comisión Ejecutiva de la U. G. T. de Vizcaya.

Para que tomen parte en este curso van a ser invitados los señores Miguera, abogado; Bastida, arquitecto; García Rivero, director de escuela nacional; Adán, escritor; Aranz Castellan, autor de los «Cuadros Vascos», y los compañeros Joaquín López Abadía, Hilario Rodríguez, Juan Gracia, Julián Zugazagoitia, Angel Lacort, Gregorio Ibero y otros.

—En la Biblioteca municipal «Pérez Galdós» disertó el día 1.º del corriente el doctor Hermosa, desarrollando el tema «Higiene del trabajo y del obrero» ante numerosa concurrencia, particularmente de obreros.

Desarrolló el tema demostrando gran competencia y fué muy aplaudido.—LA LUCHA.

Los jóvenes socialistas eibarreses.—En favor de los hambrientos alemanes.

EIBAR.—Entre los últimos acuerdos adoptados por la Juventud Socialista, que funciona identificada con la orientación del Partido y de la Federación Nacional, figura el de abonar a ésta sus cuotas a razón de 42 afiliados, enviar por conducto de la misma 10 pesetas de donativo para los jóvenes alemanes y pagar anticipadamente la suscripción ordinaria a EL SOCIALISTA.

Los jóvenes de esta Sección despliegan gran actividad en la propaganda de nuestros ideales. Algunos de estos jóvenes se incorporarán estos días al servicio militar.—E. G.

</

LO DEL DIA

Sustitución.

Se ha publicado la siguiente orden del Directorio:

«Por resolución de la Presidencia del Directorio militar cesa en el cargo de delegado gubernativo en el partido judicial de Alcalá de Henares (Madrid) el teniente coronel de caballería don Ernesto Cillanueva Herrera, y es sustituido por el teniente coronel de infantería don Luis Rodríguez de Rivera y Gastón.»

Indulto.

Ha sido indultado el periodista señor Valdivielso.

Le faltaba poco por cumplir.

Visitas.

Entre las visitas que ha tenido el general Primo de Rivera figura la del colaborador de «El Sol» don Luis Olariaga.

Marruecos.

En la «Hoja Oficial» se da cuenta hoy de que al capitán don Roberto Cereceda, de Almansa, se le desamalgó el caballo, quedando herido de alguna gravedad; de haber fallecido el suboficial don Francisco Díaz Irina, de Isabel la Católica, como consecuencia de un disparo de los moros, y de que el soldado Angel Lorenzo Petill, del batallón del Serrallo, pereció ahogado al intentar cruzar un río.

La feria de libros.

El Ayuntamiento de Madrid ha acordado construir treinta puestos de libros, en la verja del Jardín Botánico, con destino a feria permanente de libros usados, por el tipo de subasta de 76.950 pesetas, que se incluirán en el primer presupuesto que se forme.

Entrega de la bandera a los somatenes.

Ayer se verificó en la plaza de la Armería el acto de entregar la bandera a los somatenes de Madrid.

Estos fueron revistados por don Alfonso y después fué bendecida y entregada la bandera.

A continuación habló el comandante general de los somatenes, general Dabán, y finalmente pronunció un discurso el presidente del Directorio militar.

La entrada del público fué limitada a la capacidad de la plaza de la Armería.

Incompatibilidades en la carrera judicial.

Ayer se ha publicado un real decreto que determina los motivos que hacen incompatible el ejercicio de los cargos judiciales y fiscales, señalando entre aquellos los de tener empleo retribuido por el Estado, Parlamento, Casa real, Provincia o Municipio, representación en Cortes, Diputaciones provinciales o Ayuntamientos, auxiliares subalternos en Tribunales o Juzgados.

Tampoco podrán ejercer sus cargos en las poblaciones donde lleven ocho años de residencia y ellos, sus esposas o parientes de cuarto grado paguen, como mínimo, 1.000 pesetas de contribución por la posesión de bienes o industrias. Todos los jueces o fiscales que se encuentren en estos casos serán trasladados de residencia.

Homenaje a Sorolla.

La Academia de Bellas Artes de San Fernando ha celebrado una solemne sesión de homenaje a la memoria de Joaquín Sorolla.

Se dió lectura al discurso que habría de haber pronunciado Sorolla al ingresar como académico y al de contestación que pronunció el ex ministro señor Jimeno.

Después ejecutó la Orquesta Sinfónica un magnífico programa musical, y quedó inaugurada una Exposición de obras de Sorolla.

Excedencias, cesantías y pensiones.

Se ha concedido el haber de pesetas 10.000 anuales a don José Nicolás Sabater, como excedente en el cargo de inspector general del cuerpo de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos.

Y la rehabilitación del mismo haber de 10.000 pesetas anuales a don Luis Rodríguez de Viguiri, por su cesantía como ex ministro.

También se conceden pensiones de dos reales por día a doña Victoriana Gómez, viuda de un obrero de Almadén, y a don Hipólito y don Eulogio Gallego, hermanos de otro obrero de aquellas minas del Estado.

Libertad condicional.

Se ha concedido a Amalia Alba, Tomasa Baldrich, Elvira Cañedo, María A. Colls, Rosa Camila Delgado, Ciria González y María Rosón, que extinguían prisión en el penal de Alcalá de Henares.

Entierro de Iboleón.

Ayer, a las once de la mañana, se verificó el entierro del encargado del ministerio de Marina, almirante don Gabriel Antón e Iboleón.

Berenguer (don Federico) y otros más y numeroso acompañamiento de oficiales del Ejército y de la Armada, y amigos del finado y de la familia.

Transferencias de crédito.

Se han concedido a los presupuestos de los correspondientes departamentos ministeriales las siguientes:

Para Guerra, en concepto de sueldos, 100.000 pesetas; Instrucción pública, para obras en la Academia de la Historia, 16.407 pesetas; en los «Gastos de contribuciones y rentas públicas», 1.750.000 pesetas para adquirir un edificio con destino a cuartel de carabineros.

Gastos de acción en Marruecos: pesetas 170.000 para personal sin destino de plantilla; 2.000.000 de pesetas para servicios de transportes y subsistencias; 4.848.745 pesetas para la anualidad reintegrable por obras públicas urgentes; 1.000.000 de pesetas para aumento en una peseta diaria los haberes de soldados de la Legión extranjera, y 3.848.745 para servicios de ingenieros.

La mañana en Palacio.

A la hora de costumbre fué a Palacio esta mañana el presidente del Directorio.

No dijo nada a los periodistas.

Han sido recibidos en audiencia el nuevo capitán general de Madrid, general Moltó; el intendente general del Ejército, señor Romo Abarca; el comandante general de Ingenieros, don Juan Montero; el comandante del «Alfonso XIII», don Benigno Expósito, y varios militares más.

También fueron recibidos el agregado militar de la Argentina, don José F. de Heredia; el rector de la Universidad de Madrid, señor Carracido; el conde de los Moriles, señor Vitorica, que fué a dar las gracias por su nombramiento de grande de España, y el nuevo embajador de España en el Quirinal, conde de la Viñaza.

POR LOS TRIBUNALES

El sábado comenzó la vista por muerte de doña Isabel Múgica, que falleció a consecuencia de ingerir un medicamento en el que equivocadamente mezclaron heroína, según se desprende del sumario incoado al efecto.

El acto se celebra en la Sección segunda, presidida por don Luis María Sáez; acusa el fiscal señor Temes y el letrado del viudo, don Ramón de Laca, y defiende a los procesados don Gerardo Doval.

Al acusado don José Serra, dueño de la farmacia, se le piden cuatro años de prisión correccional; al manco, Francisco Emilio Salas, igual y 2.000 pesetas de multa, y al encargado, Gervasio Pérez, dos meses y quince días de arresto, más multa de 1.000 pesetas, y a los tres, solidariamente, multa de 10.000 pesetas por vía de indemnización a la familia.

Preguntados los procesados, contestan satisfactoriamente para ellos, e inmediatamente informan los peritos médicos, a los que oímos recordando el célebre coro de doctores de «El rey que rabió».

Terminada la prueba pericial, que fué favorable a los procesados, se suspendió el juicio hasta hoy.

Estafa.

Antonio García es un sujeto que se fingió oficial judicial y con ello obtuvo unas pesetas, haciendo creer a una familia que podía poner en libertad a un detenido; pero advertida la superchería, fué procesado, y el sábado compareció ante el Tribunal de la Sección cuarta, que preside don Enrique Robles.

Le acusó el fiscal señor Gallardo, que pidió para el procesado cuatro meses y un día de arresto; no así su defensor, don Crisanto Díaz Valero, que solicitaba la absolución.—A. G.

La revista «España»

El semanario España publica en su número de esta semana el siguiente sumario:

Sancho Quijano: La humorista.—Mánel Azaña: La inteligencia y el carácter en la acción política.—Tito Liviano: Anales de ocho días.—Juan Ramón Jiménez: Diario vital y estético.—José Moreno Villa: Duirmales.—Enrique Díaz-Caneado: Letras de América: Las odas de Leopoldo Longones.—El escriba de pie: Las lamparillas de la arquitectura.—Panorama grotesco: El profesor de latín.—Jorge Aguiar: Las incompatibilidades familiares.—Continuación de la novela: La campesina rusa.—Norte, dibujo de Lacasa.—Retrato, dibujo de Dalí.

«Los problemas del tráfico»

Con este tema general nos proponemos hacer una persistente campaña en EL SOCIALISTA, a cargo de nuestro correligionario Angel Martín y Martín, conocedor como pocos de esta materia y uno de los más estudiosos del gremio de conductores de Madrid.

Mañana aparecerá el primer artículo de esta serie, titulado

«Los conductores»

EL SOCIALISTA cree cumplir un deber aportando datos e indicaciones al público, a las autoridades y a los profesionales para contribuir a evitar la horrible serie de atropellos que viene padeciendo el vecindario.

Estamos seguros de que esta campaña conseguirá llamar la atención de quienes están obligados a intervenir en este grave problema y que las aspiraciones de los conductores conscientes se verán satisfechas, como han reclamado con insistencia, ¡Leed mañana EL SOCIALISTA, camaradas del Arte rodado!

NOTAS DEPORTIVAS

El Racing vence al Unión

Habíamos quedado en que en lo sucesivo, a partir del partido celebrado entre la Gimnástica y el Madrid en el campo de aquella, no se jugarían más encuentros en campos que tuvieran valla de madera. Por eso, aunque los carteles de este partido anunciaban que se celebraría en el campo del Unión Sporting, la prensa en general anunció el campo del Racing Club como lugar donde habían de dirimir la contienda unionistas y racingistas.

¿Qué ha sucedido para que volvamos a las mismas de antes y ya se olvide lo que pudo haber pasado aquella tarde, ante la invasión de público, con rotura de vallas, etc?

Es indudable que un campo como el del Unión Sporting, en que pueden caber, como mucho, ocho mil espectadores, es insuficiente hoy para la afición madrileña; de esto habrán podido darse perfectamente cuenta los directivos del Unión, al ver que el campo estuvo llenísimo, que mucho público se quedó sin poder presenciar el encuentro, y que otra parte acudió al campo del Racing, y que al ver que ya no tenía tiempo de llegar al campo de la calle de Ayala, desistió de presenciar la contienda.

Y ahora nos preguntamos nosotros: Si este partido hubiera decidido algo, ¿qué hubiera ocurrido? Pues lo mismo que ocurrió en el terreno de la Gimnástica de la calle de Diego de León. Y aunque recordamos que el Unión Sporting, un club modestísimo, ha hecho un verdadero sacrificio para construir el campo que hoy tiene, hay que reconocer también que hoy la afición quiere, porque paga, poder presenciar los partidos lo más cómodamente posible, y en esto es en lo que más deficientemente se encuentra el campo del Unión Sporting, parecidísimo, como una gota de agua a otra, al antiguo del Madrid de la calle de Narváez; y aunque se nos asegura que se dió el permiso para celebrar el partido Racing-Unión, poniendo a la venta seis mil localidades solamente, creemos ha sido un error, pues la afición que hoy acude a los campos, juega quien juega, rebasa en mucho esa insignificante cifra.

El partido.

Tenía su interés, si recordamos aquella inesperada derrota del Racing en el Stadium Metropolitano en partido que aunque se celebró con el carácter de campeonato, cuando las disidencias, fué anulado. Jugó mucho más el Racing que el Unión, dominando en casi todo el partido.

El primer tanto para el Racing fué conseguido de penalty, por falta cometida a Pepín.

Lo convirtió en tanto Vicente. El Unión consiguió el empate, ante un fallo de Nicolás, de un tiro muy colocado al ángulo de su extremo izquierda Martínez.

Así terminó el primer tiempo. Durante el segundo se inició nuevamente el dominio racingista, marcando Vicente el segundo tanto para su equipo.

El Unión apretó de lo firme para conseguir el empate, lo que no logró; en cambio, el Racing se apuntó un nuevo goal, marcado por Ricardo Alvarez aprovechando un buen centro del extremo derecha.

A continuación de este tanto hubo un pequeño pugilato entre dos jugadores de ambos bandos, tomando parte el público, según costumbre, se lanzó al campo, habiendo necesidad de que la fuerza pública tuviera que desalojarlo para poder terminar.

Sin alterarse el resultado se dió por terminado el encuentro, que fué arbitrado por Colla, y luego en la caseta continuó la gresca iniciada en el campo.

Esto demuestra que se ha deshecho la alianza de barras.

San Sebastián, 3.—Se ha celebrado el partido de fútbol entre los equipos Paris-Guipuzcoa, haciendo cuatro goals, uno los parisinos y tres los guipuzcoanos.

El señor Serrano, del Colegio vizcaíno, arbitró el partido, estando muy desahogado. Por Guipuzcoa sobresalieron Berjes, René y Galatas; y por Paris, Toels, Húgués y Cerraguer. El portero, Cottenet, fué ovacionado en algunas paradas.

Dominó en los dos tiempos Guipuzcoa. Corresponsal.

La inmunidad ¿En qué quedamos?

No conocemos la disposición aclaratoria que se anuncia suprimiendo, con efecto retroactivo, la inmunidad parlamentaria; pero, consecuentes con nuestro criterio, expresado cuando discutimos esta cuestión con «El Sol», hacemos constar nuestra disconformidad con ella, por considerar que no debe alcanzarse la supresión de la inmunidad a los llamados delitos de opinión, para los cuales era una garantía el ser elegido representante en Cortes.

Suspender con efecto retroactivo este derecho que sancionaba la Constitución lo consideramos un error lamentable.

Después de escrito lo anterior, vemos en la «Gaceta» de hoy el siguiente decreto:

«Artículo único. Mientras no quede restablecida la normalidad constitucional y sean convocadas nuevas Cortes, no será necesaria la autorización del Parlamento para procesar a los que fueron senadores electivos y diputados. En su consecuencia, todos los suplicatorios pendientes en la actualidad serán en seguida remitidos a los jueces o Tribunales para la sustanciación de las causas hasta la sentencia definitiva y su ejecución.»

Fallecimiento de Wilson

Cablegramas de Washington dan la noticia del fallecimiento del ex presidente de los Estados Unidos, mister Wilson.

Según esos cablegramas, Wilson empezó a decaer de una manera alarmante a las nueve de la mañana de ayer domingo, y falleció a las once de la mañana de allí (cuatro de la tarde en el meridiano de Greenwich).

El enfermo sufrió un ataque de uremia.

Ryuntamiento y Gobierno civil

En el Ayuntamiento no había hoy nada que comunicar a los periodistas porque el señor alcalde no estaba.

Como se había dicho que el señor gobernador hablaría de subsistencias, nos trasladamos al Gobierno civil, y tampoco pasaba nada de particular.

La conferencia se celebrará mañana por la tarde, a las cinco.

El señor Bahamonde facilitará una nota, a modo de explicación, para enterar bien a los periodistas.

El señor gobernador dijo que se está estudiando la forma de modificar la marcha de los tranvías, haciendo que lleven la derecha.

Esto, si se hace, por lo menos de momento causará una gran perturbación al público.

Había en el Gobierno civil una buena representación de fabricantes de pan, entre los que se encontraba el señor Romero.

¿Qué pasa? ¿Han a proponer una nueva baja? ¿Se sigue tan tranquilo?

EL SOCIALISTA.—Teléfono 15-77 J.

EL DE OBREROS EN PIEDRA Y MARMOL

El discurso de Unamuno.

Este Grupo ha tomado el acuerdo de tomar un millar de hojas del artículo de Unamuno.

OBREROS Y OBRERAS EN CALZADO

En el teatro de la Casa del Pueblo se reunió anoche la Sociedad de Obreros y Obreras en calzado.

La Directiva dió cuenta de las gestiones que viene realizando para resolver el conflicto surgido a consecuencia de la actitud del dueño de una fábrica de calzado, y la asamblea aprobó dichas gestiones y otorgó un voto de confianza a la Directiva para que continúe realizando las que sean convenientes.

La Directiva dará cuenta del resultado de las nuevas gestiones que haga en junta convocada a tal efecto.

REUNIONES PARA MAÑANA

En el salón grande: A las seis de la tarde, Agrupación Socialista (confederación); a las nueve de la noche, Impresores.

En el salón pequeño: A las diez y media de la mañana, Repartidores de periódicos; a las siete y media, Pavimentadores.

Información de sucesos

Caidas.

Carmen Sánchez Castro sufre lesiones de pronóstico reservado que se causó al hacer la limpieza en las oficinas del Juzgado de guardia.

En su casa, calle de Ercilla, 3, se cayó casualmente Vicenta Nieto Barajas, causando lesiones de pronóstico reservado.

Al intentar apearse del tranvía en la calle de Alcalá cayó al suelo Amalia Santiago, produciéndose lesiones de pronóstico reservado.

En el kilómetro 1 de la carretera de Torreledones a Colmenar Viejo voló el «auto» 7.702-M, a consecuencia de haber reventado el neumático de una rueda, resultando el dueño, Doto Chaen, con ligeras contusiones, y la señora y señorita Sembl Schumbert, graves.

Al romperse una rueda, en la Cuesta de las Perdices, de la «moto» que ocupaban, resultaron con lesiones graves Antonio Serrano Bartolomé, y Ives, Dámaso López Martín.

De la bicicleta que montaba en la calle de Alfonso XII cayó al suelo Agapito Armentia Torres.

Corca de la estación del «Metro» sita en Chamberí fué hallado un hombre llamado Romualdo Fernández Rivero, el cual padecía alcoholismo grave y conmoción cerebral.

Vuelcos.

En la Casa de Socorro del distrito de la Universidad ingresó en grave estado Emilio Sabas Fernán por haber volcado una «moto» que conducía su hermano Ignacio, que resultó ileso, en la Dehesa de la Villa.

Riñas.

Antonio Pinto Corobés sufre lesiones de pronóstico reservado que le causó en riña un desconocido en la Cava de San Miguel.

También sufre lesiones de pronóstico reservado, que se las causó un desconocido en la calle de la Encomienda, Santos González.

Café Bar SIGLO XX

Plaza del Angel, 19.—Teléf. 36-34 J.

Cervecería.—Mariscos.—Bocadillos
: en toda clase de fiambres. :
Especialidad en ensalada rusa.

Única sucursal:
Glorieta de Quevedo, 2
Teléfono 24-27 J.

ANUNCIOS ECONOMICOS

BALTASAR SANRIQUERTO, calle d. Manuel Silvela, 16. Teléf. 47 J.—Accesorios. Garaje. Talleres para automóviles.

TORRENT Y COMPANIA.—Especialidad en impresiones de todas clases para Madrid y provincias.—Válgame Dios, 6, imprenta.

SELLOS CANDEALES. Poderoso reconstituyente. Cura la anorexia, diarreas, ictericias, hiperacidez, anemia, infartos, neurastenia, debilidad, etc.—De venta en todas las farmacias de LA MUTUALIDAD OBRERA.

Acceptamos anuncios de toda España para EL SOCIALISTA, y agradeceremos que los amigos del periódico se interesen por su propaganda, ayudándonos con publicidad, que la Administración contratará en condiciones muy económicas.

ALBAÑILES

La Sociedad de Albañiles «El Trabajo» celebrará junta general ordinaria los días 6, 12, 19, 26 y 27 del ac-

DEL EXTRANJERO

Mussolini reconoce a los Soviets.

ITALIA.—Terminado el texto del acuerdo comercial italo-ruso, ha sido firmado en el palacio Chigi por los representantes de ambos países. Dicho documento contiene también el reconocimiento «de jure» del Gobierno de los Soviets.

Muerte de un periodista

FRANCIA.—A la edad de ochenta y tres años ha fallecido en París el señor Arturo Meyer, fundador y director del diario «Le Gaulois».

Las reparaciones y los peritos

ALEMANIA.—Continúan los trabajos de los dos Comités de peritos que estudian el problema de las reparaciones. Han sido oídas a informe diversas personalidades financieras de Alemania.

Candidatura fascista, disidente.

ITALIA.—La prensa de Roma dice que los fascistas disidentes han constituido un nuevo partido, que está dispuesto a presentar candidatura nacional en las próximas elecciones legislativas.

Concesiones petrolíferas anuladas.

ESTADOS UNIDOS.—La Cámara ha anulado las concesiones petrolíferas hechas en California al grupo industrial Sinclair. Este Sinclair es el conocido por el «rey del petróleo».

Orlando se retira.

ITALIA.—En vista de cómo se desenvuelve la política en el país, Orlando, ex presidente del Gobierno, ha manifestado que piensa retirarse de la vida pública.

Venezuela, mejora.

GRECIA.—Durante la última noche ha experimentado nueva mejoría el señor Venizelos. Ya se habla de que pudiera evitarse la dimisión de dicho personaje, y por tanto, la reforma ministerial.

Huelga blanca en Correos y Telégrafos.

PORTUGAL.—El personal de Correos y Telégrafos se ha declarado en huelga de brazos caídos como protesta contra la negativa de concederles mejoras económicas.

Donativos del papa.

ITALIA.—En el Vaticano se ha facilitado una nota a la prensa haciendo constar que el papa en los dos años últimos ha donado a la población alemana unos 20 millones de liras.

Terrible explosión.

RUSIA.—Noticias de Charkov dan cuenta de haber ocurrido allí una tremenda explosión, derrumbando una casa de siete pisos, entre cuyos escombros quedaron muertos o heridos numerosos ocupantes.

ULTIMA HORA

EL CONGRESO DE MARSELLA

(De nuestro enviado especial.)
Se vota la moción Blum.—Reelección de los cargos directivos.—Manifiesto al país.

MARSELLA, 4.—Han terminado las tareas del Congreso Socialista. La moción Blum ha sufrido una ampliación que no desvirtúa el fondo de la misma y se ha votado por unanimidad.

También por unanimidad han sido reelegidos los órganos directivos del Partido y se ha votado un manifiesto que se dirigirá al país, en el que se hará un balance de la obra del bloque.—Floreál.

El socorro a parados

Hoy habrá informado la Junta local de Reformas Sociales de Madrid los expedientes solicitando subvención del Ministerio de Trabajo por el socorro a parados.

En presupuesto figuran 500.000 pesetas, merced a gestiones de la minoría parlamentaria socialista, y para distribuir esa cantidad se publicó una disposición en época del señor Chapaprieta que obliga a emitir esos informes en este mes de febrero.

En Madrid es ponente el compañero Zapata, de la Junta local, y después lo será el gobernador civil, llamado a informar sobre la existencia legal de las entidades solicitantes.

Según el art. 3.º de la disposición ministerial aludida, el importe de las subvenciones será, durante el actual ejercicio económico, la cuarta parte de las sumas que las Asociaciones referidas hayan invertido de sus fondos propios en indemnización de paro desde el día 1.º de abril del año pasado a 1.º de febrero del actual. En ejercicios sucesivos las subvenciones se otorgarán en relación con períodos de años completos, a contar desde el día 1.º de febrero de cada uno de ellos.

Los anarquistas alardean de ir contra la legislación social; pero cuando llega el caso concreto de un beneficio conquistado por los socialistas no renuncian a él.

Pero obstaculizan estas mejoras, con daño de los trabajadores.

ESPECTACULOS

PARA MAÑANA

ESPAÑOL.—A las seis, Mari-Luz.—A las diez y cuarto, El timbre de alarma.

LARA.—A las seis, La mala ley.—A las diez y cuarto, Currito de la Cruz.

ESLAVA.—A las seis, Ideal Concert (La fadista enamorada).—A las diez y media, Salmantina y Angela María (estreno).

CENTRO.—A las diez y media, El orgullo de Albacete.

COMICO.—A las seis, ¡Calla, corazón!—A las diez y cuarto, La entretenida.

NOVEDADES.—A las seis, La república del amor y Edmond de Bries.—A las diez y cuarto, Los gabrieles y Edmond de Bries.

PRICE.—A las seis y a las diez y cuarto, Grandes atracciones, los osos comediantes y cinematógrafo.

CIRCO AMERICANO.—A las seis y a las diez y cuarto, La pista acuática y todas las atracciones.